

Programa ONU-REDD
Formulario de nominación para representante de la sociedad civil
csoselection@un-redd.org
Auto - Nominación.

1. Nombre del candidato: **MARTHA ESPERANZA CAÑÓN PARRA**
2. Nombre de la organización o red: **Corporación AVOCAR ¹**
3. Título: **Control Social desde el sector ambiental y Administradora de Empresas**
4. País: **Colombia**
5. Idioma(s) hablados: **Español**

6. **Favor de describir los intereses primarios y las funciones de la organización y comunidad/circunscripción que el candidato representa y en qué países se desarrollan actividades.**

Organización

Corporación AVOCAR, Certificación legal ante la Cámara de Comercio Nit: 900097415 – 4, organización de base, creada por comités de desarrollo que son (usuarios organizados al rededor de los servicios públicos), cuyo interés es trabajar por el Control Social desde los usuarios y consumidores (sociedad civil de base), constituida por líderes en general, investigadores, profesionales, docentes, expertos, especialistas en el conocimiento de las problemáticas sociales, con sede en Bogotá – Colombia desde 2004, cobertura nacional e internacional, cuyos objetivos son trabajar el Control Social ² en temas de: Derechos Humanos (Estado Social de Derechos, desde la óptica de usuarios y consumidores), Medio Ambiente en la defensa de la soberanía y los recursos naturales.

Perfil Candidata

Martha Esperanza Cañón Parra, defensora de derechos humanos – Personería Distrital, Vocal de Control de los servicios públicos domiciliarios-SPD³, en el contexto nacional represento a los usuarios de los SPD al ser fundadora y pertenecer a varias organizaciones sociales ellas son: Corporación AVOCAR – el cargo a desempeñar es de secretaria general, Confederación Nacional de Vocales de Control Social- CNVCS – miembro activo, la Unión Nacional de usuarios y defensores de los servicios públicos domiciliarios-comité ejecutivo, Foro Social Mundial delegada del comité operativo

¹ <http://vocalesdecontrol.blogspot.com/>

² El Estado Colombiano es un Estado Social de Derecho, ello implica que su actuar está sustentado en los derechos de las personas como individuos y como integrantes de una sociedad y uno de los avances más importantes en términos de la democracia ha sido el de facilitar a usuarios (as) el Control Social en los servicios públicos domiciliarios, con el propósito de hacer valer sus derechos e igualmente tener ciudadanos más activos.

El Control Social contribuye a garantizar el cumplimiento de los fundamentos del Estado Social de Derecho, " permite la vinculación directa de la ciudadanía al ejercicio público en tanto que la asume no solamente como depositaria de sus intervenciones, sino también y muy especialmente como interlocutora válida y necesaria para garantizar una gestión efectiva", 1 C.N. Art. 2. http://avocarereferendo.blogspot.com/2007_05_01_archive.html

³ Ley 142 / 94 – Decreto 1429 de 1995.

colombiano – COC, hay trabajo en red con movimientos latinoamericanos (Indígenas, sindicatos, mujeres y defensores de los recursos naturales, igualmente la CLAD en América latina), Miembro del comité promotor del referendo constitucional del agua y la vida, represento al sector social, proyecto que actualmente se debate en el congreso de la república, otras como la Red Vida (Brasil), las cuatro plataformas de derechos humanos existentes en el país y que pertenecemos a la red latinoamericana de DIH y DH; postulante de proyectos al Premio Ecuatorial, (Medio informativo por el cual llego la presente invitación).

7. Describir brevemente la experiencia de la organización relacionada con reunir y representar los diversos puntos de vista de un número de comunidades u organizaciones, así como de difundir y coordinar información y comunicados en una red de comunidades u organizaciones.

Los trabajos desarrollados desde 2004 en convenio con otras organizaciones han permitido poseer a AVOCAR en temas de Control Social, DH y Medio Ambiente en especial la defensa y protección de los recursos naturales. Es parte de movimientos y redes, entre ellas: Foro Social Mundial- FSM, Red Vida, comunicaciones del referendo, red de la unión nacional de usuarios, otros, plataformas de DIH y DH en Latinoamérica, en lo nacional con el mismo tema la organización está posesionada alrededor del control social ambiental, defensa de los usuarios; el medio de comunicación más rápido es la Internet, se maneja la información por los grupos, plataformas, paginas Web, blogs, igualmente publicación de documentos escritos (boletines, periódicos, afiches, libros, otros), comunicados de imágenes, videos, radio a los sectores rurales, otros.

8. Describir de manera breve los antecedentes y experiencia de su organización con programas multilaterales de agencias, temas sociales y ambientales relacionados con los bosques y el rol de éstos en la respuesta al cambio climático, incluyendo la REDD.

Dentro del trabajo desarrollado, actualmente adelantado con más de 200 organizaciones defensoras de los recursos naturales es la campaña en defensa del agua *“Referendo en defensa del agua y la vida”*, <http://avocarereferendo.blogspot.com> contando con el apoyo de otros países entre ellos (Uruguay, Argentina, Brasil, Bolivia, Perú, México, el Canadá, España, Holanda, y muy pronto Francia, el otro proyecto del calentamiento global, tiene dos objetivos: a) Sensibilización a la población más pobre y vulnerable (familias) que viven en las riveras de los ríos, b) Igualmente al sector industrial (jaboneros, curtiembres, madereros, agricultores en especial de la palma africana (ellos talan, queman y destruyen los bosques para la explotación de los terrenos) , con el objeto de promover, prevenir y disminuir el impacto del Cambio Climático y su adaptabilidad, la organización que apoya esta iniciativa es la UNESCO.

Actualmente se prepara trabajo relacionado con el “Desarrollo Social alrededor del tema ambiental y la defensa del agua” a presentarlo como experiencia ante la Conferencia del grupo de trabajo sobre el calentamiento global- WGCC y Expo 2009, a desarrollarse los días 18 al 22 de septiembre en Londres - Inglaterra.

9. Describa los acuerdos financieros, técnicos y/o consultivos que su organización mantiene con el Programa ONU-REDD, así como con los gobiernos de los países piloto de ONU-REDD, ONG u organizaciones del sector privado pertenecientes al proceso ONU-REDD.

Hasta el momento no ha habido la oportunidad de hacer acuerdos con la ONU REDD, por desconocimiento y que nuestro único contacto con la red es el premio ecuatorial pero es muy probable que a futuro podamos trabajar; sin embargo los convenios de trabajo están con otras ONG`s, el ECOFONDO es un fondo para desarrollar proyectos ambientales en Colombia y tiene una red de aproximadamente 150 organizaciones en todo el país.